

Vorrede des Herausgebers.

Es war, wie aus vorstehender Vorrede erhellt, die Absicht des Verfassers, durch populäre Darstellung einiger auch für den Nichtgelehrten interessanter Sätze aus der Astronomie der weitem Verbreitung irriger Meinungen, die seit Kurzem hie und da aufgestellt worden sind, vorzugreifen, und da, wo dies nicht nöthig sein sollte auf leicht faßliche Art zu belehren. Der Kreis dieser Belehrungen war nun zwar offenbar mit den wenigen Aufsätzen astronomischen Inhalts, die ich hier liefere noch nicht geschlossen, da jedoch kein durchgreifender Zusammenhang beabsichtigt war und diese Aufsätze, auch so wie sie sind, wohl wenigstens zum Theil ihre Bestimmung erfüllen werden; so halte ich es nicht für überflüssig, sie zur Kenntniß des Publikums zu bringen, indem ich noch einige andre aus den Papieren des Verfassers gesammelte Abhandlungen über Gegenstände verwandter Gebiete beifüge.

Noch muß ich erwähnen, daß auch Einiges schon

früher gedruckte, mit aufgenommen worden ist, wie z. B. der mit: „Blicke in die Ordnung des Weltgebäudes“ betitelte Aufsatz, den ich nur mit wenigen Anmerkungen, welche die durch die Länge der Zeit nöthig gewordenen Verbesserungen einzelner Angaben enthalten, begleitet habe. Wenn ich nicht irre, werden es mir die meisten Leser Dank wissen, daß ich ihnen hierdurch einige wenn auch vielleicht schon bekannte Aufschlüsse über einen jedem Menschen anziehenden Gegenstand in's Gedächtniß zurückerufe.

Leipzig, im November 1834.

Der Herausgeber.